



Universitätsarchiv

Geschichte erforschen

Neues Gesicht auf dem Campus Freudenberg: Seit März leitet Dr. Friederike Jesse das dort ansässige Universitätsarchiv.

Friederike Jesse war knapp 25 Jahre als Wissenschaftlerin in verschiedenen von der Deutschen Forschungsgemeinschaft geförderten Drittmittelprojekten zur Archäologie Afrikas an der Universität zu Köln tätig. Dann entschied sie sich für einen Wechsel und kam an die Bergische Universität, um hier das Uniarchiv zu übernehmen. „Es ist eine ausgesprochen interessante Stelle mit sehr vielfältigen Aufgaben. Zudem war ich neugierig auf eine junge und mir oft als ‚sehr familiär‘ beschriebene Universität“, erklärt sie ihre Motivation.

Als Quereinsteigerin sei sie ins Archiv gekommen, vieles sei neu und damit sehr spannend für sie, so Jesse. „Mir macht es seit jeher Spaß, Geschichte zu erforschen und zu bewahren. Ich finde es herausfordernd, dies nun auf eine für mich neue Weise angehen zu dürfen“, sagt die studierte Prähistorikerin und ergänzt: „Ich freue mich auf die Arbeit mit den Archivalien, darauf,

tiefer in die Geschichte der Bergischen Uni einzusteigen und natürlich auch darauf, die Uni und ihre Menschen kennenzulernen. Und ich hoffe, durch meine Arbeit auch einen Beitrag zur Unterstützung der Wuppertaler Forschung leisten zu können.“

In der nächsten Zeit geht es ihr vor allem darum, die Sichtbarkeit des Archivs innerhalb der Universität selbst zu stärken. Dazu gehören auch eine Überarbeitung der Webseite, um dort mehr Informationen zum Archiv und seinen Beständen zu bieten sowie Handreichungen für die regelmäßigen Zulieferungen aus den verschiedenen Stellen der Uni an das Archiv.

„Zentrales und langfristiges Projekt wird natürlich die digitale Archivierung sein, die noch ganz am Anfang steht und für die eine gute Vernetzung und Abstimmung nicht nur innerhalb der Bergischen Uni, sondern auch mit anderen Hochschularchiven wichtig ist“, so Friederike Jesse. Nebenbei ist sie als zertifizierte Stadtführerin in Köln unterwegs. Sobald sie besser mit dem Unigelände und vor allem auch mit der Geschichte der Uni vertraut ist, will sie auch hier Führungen anbieten.

 archiv.uni-wuppertal.de



Dr. Joachim Studberg, Gründer und ehemaliger Leiter des Universitätsarchivs, schaute zur Begrüßung seiner Nachfolgerin Dr. Friederike Jesse auf dem Campus Freudenberg vorbei und gab kurzerhand Antworten auf offene Fragen, wie beispielsweise zur richtigen Einstellung der Temperatur- und Feuchtigkeitsmessgeräte im Magazinraum des Universitätsarchivs. Foto Friederike von Heyden